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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/BA/03/2013) vom 20.11.2013 

 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
Frau Heike Mews  

Vorsitzende/r 
Herr Ferdinand Mülder von Guerard  

Mitglieder 
Herr Jürgen Lamp Protokollführer 
Herr Burkhardt Opp ab 21:30 Uhr 

Gäste 
Herr Frank Bartelt  
Herr Thomas Harder  
Frau Vera Jacobsen  
Herr Hans-Peter Voege  
4 Bürger 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:50 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Bau- u. Wegeausschusses am 

13.08.2013 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 5.   Bericht über den aktuellen Stand der Sanierungsmaßnah-

men: Feuerwehrgerätehaus, Ausbaggern des Löschteiches 
am Buervogt 

 

   
 6.   Sanierung Koppeltor  
   
 7.   Rückbau der Einengung an der Straße "Am Seeden"  
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 8.   Behindertengerechter Eingang zum Dorfgemeinschaftshaus  
   
 9.   Rückbau der Pumpstation "Am Seeden"  
   
 10.   Beratung über Bau- u. Wegemaßnahmen im Jahr 2014  
   
 11.   Verschiedenes: Pflanzung einer neuen Silberpappel am 

Baumlehrpfad, weitere Themen 
 

   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Vorsitzender Mülder von Guerard eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr, begrüßt die Anwesen-
den und entschuldigt B.Opp, der beruflich verhindert ist. Er erklärt die Sitzung bis zum Er-
scheinen von B.Opp als nicht beschlussfähig. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es liegen keine Anträge zur nicht öffentlichen Behandlung vor. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
- Herr Möller trägt Sicherheitsbedenken hinsichtlich altem Baumbestand am Spielplatz vor 
- er bemängelt den Zustand des Rad-und Fußweges nach Heikendorf 
- er bittet um Unterrichtung der Anwohner der Straße „Am Seeden“ über korrektes Verkehrs-
verhalten in einer „Spielstraße“ 
- er fragt nach Abstellung von bekannten Mängeln in der Toilette im DGH 
Bürgermeisterin Mews und der Vorsitzende nehmen Stellung zu den Anmerkungen, wie u.a. 
bzgl. des Radweges ist bereits Kontakt mit dem Kreis aufgenommen, der Baum am Spiel-
platz wird begutachtet, die Mängel an der Toilette sind zur Behebung in Arbeit. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Bau- u. Wegeausschusses am 

13.08.2013 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Protokoll liegt noch nicht vor, da Herr Opp noch nicht anwesend ist. 
 
 
TO-Punkt  5: Bericht über den aktuellen Stand der Sanierungsmaßnahmen: Feu-

erwehrgerätehaus, Ausbaggern des Löschteiches am Buervogt 
 
- Feuerwehrgerätehaus: F. Bartelt und R. Görtz berichten über die Abschlussarbeiten und 
den spürbaren Erfolg der Dämmungsmaßnahmen. Jetzt sollen die Wände und später noch 
der Fußboden gestrichen werden. In die Decke wird F. Bartelt in Kürze eine Luke schneiden, 
um ggfls. Sanierungsmaßnahmen im Dachraum vornehmen zu können. (Lukenabdeckung 
ca.60,00 €) 
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- Ausbaggern Löschteich: Frau Mews berichtet über Abschluss der Arbeiten, geht davon aus, 
dass der Abraum mehr m³ ausgemacht hat als veranschlagt und dass zur Absicherung ein 
neues Tor gesetzt wurde. Über weitere Baumfällarbeiten wurde diskutiert und darüber, die 
Befüllung mit einem Leitungstest des WBV zu verbinden. 
 
 
TO-Punkt  6: Sanierung Koppeltor 
 
Es liegt ein neuer Kostenvoranschlag vor. Der Betrag ist im HH 2014 einzuplanen. Über die 
Beschaffung eines abgelagerten Balkens werden noch Angebote durch F. Bartelt und T. 
Harder eingeholt. 
 
 
TO-Punkt  7: Rückbau der Einengung an der Straße "Am Seeden" 
 
Für die Behebung der Einengung Seeden liegt ein Voranschlag vor über 7.315,00 €. Im 
Rahmen der möglichen Kostenübernahmeverpflichtung durch die Anlieger entsteht eine Dis-
kussion über die Notwendigkeit der Maßnahme und der Alternativen. Für die GV soll ein wei-
teres Angebot der Fa. Nebendahl eingeholt werden und die Beschaffung und der Aufbau von 
Schneezäunen geprüft werden. 
 
 
TO-Punkt  8: Behindertengerechter Eingang zum Dorfgemeinschaftshaus 
 
Für die Maßnahme inkl. Türsanierung liegt ein Angebot vor (ca.20.000,00 €). Die Maßnahme 
wird für notwendig gehalten, wenn das DGH weiterhin als solches langfristig genutzt werden 
soll. Kurzfristig ist eine Umsetzung in dem Ausmaß nicht realisierbar. Von Fa. Sindt soll ein 
Angebot in Holzbauweise eingeholt werden und Herr Opp und Herr Hopfinger werden in 
Kürze jeweils Konstruktionen für mobile Behelfsrampen vorstellen. 
 
 
TO-Punkt  9: Rückbau der Pumpstation "Am Seeden" 
 
Es liegen drei Angebote in der Höhe von je ca.5.500,00 € vor. Es wird vorgeschlagen die 
Maßnahme auf Abbau der Pumpe, inkl. Elektrik und Verschluss der Zuläufe zu reduzieren. 
Bgm. Mews klärt Machbarkeit. 
 
 
TO-Punkt  10: Beratung über Bau- u. Wegemaßnahmen im Jahr 2014 
 
Vorsitzender Mülder v.Guerard trägt Ideen vor, die möglicherweise haushaltsrelevant sein 
könnten 
- Sanierung Rundweg ist gut gelungen, einige Abschnitte stehen für 2014 noch aus 
- Erhaltungsmaßnahmen am DGH, z.B. Fenster und Feuchteschäden 
- Sanierung des Heizungsgebäudes 
- Beleuchtungsmittel an bis zu 35 Straßenlampen austauschen 
- Ausbaggern des Dorfteiches 
- Sanierung Tammbrook 
- Feldweg zum Biotop 
- Straßenböschung Höhe Ahrendhorst intensiv mähen (wird umgehend in Augenschein 
genommen) 
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TO-Punkt  11: Verschiedenes: Pflanzung einer neuen Silberpappel am Baumlehr-
pfad, weitere Themen 

 
Arbeiten am Baumlehrpfad sind für den 23.11.13 vorgesehen 
F. Bartelt hat die Geschwindigkeits-Messtafel repariert 
Bgm.Mews berichtet über Beseitigungsanordnung für Schild im Blickbereich der Kreisstraße 
B. Opp wird das Protokoll der Sitzung vom 13.08.13 über die Amtsverwaltung verteilen las-
sen 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:50 Uhr 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. F. Mülder von Guerard gez. Jürgen Lamp Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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